



N°5  
Mars 2023  
Version corrigée

## FRÈRES D'ARMES INFO

[www.freresdarmes.org](http://www.freresdarmes.org)



### Edito du Président

Chers membres et amis de l'association Frères d'Armes,  
Les liens d'amitié et de fraternité d'armes qui se sont tissés entre nous au cours de nos formations militaires à Paris, Draguignan, Saumur ou Coëtquidan forment un réseau international irremplaçable de compréhension mutuelle, de partage de valeurs humaines et de solidarité. Notre association constitue la matérialisation de ce réseau, le lien du cœur, qui entretient la flamme de l'amitié entre soldats.

Vous recevez cette lettre d'information parce que vous faites partie des sympathisants de l'association et que vous portez haut les valeurs d'esprit de corps des unités militaires, d'abnégation pour le service du pays et de respect du droit de la guerre. N'hésitez pas à faire suivre cette lettre à ceux qui ne la recevraient pas ou à m'écrire pour la recevoir à votre adresse mail personnelle.

Le réseau de FRÈRES D'ARMES se développe de plus en plus, dans les régions et dans le monde.

Je remercie tout particulièrement nos trois Délégués de Saumur, Draguignan et Coëtquidan pour leur action auprès des écoles et académie militaires respectives.

Et je salue tous nos correspondants internationaux dans leur pays. Nous essaierons à l'avenir de les associer davantage aux activités et conférences de l'association et de ses partenaires par visioconférence. Prochain rendez-vous le mercredi 5 avril : dîner-débat "Interculturalité et relations franco-allemandes" à l'Ecole Militaire à Paris ou en visioconférence Zoom (inscriptions en ligne ci-dessous).

Bonne lecture à toutes et tous. Vive la fraternité d'armes.

Général de division (2s) Philippe DELBOS

philippe.delbos@freresdarmes.org

*La version 2023 du guide des relations internationales de défense (GRID 2023) va bientôt paraître.*

## **Editorial du général d'armée Thierry Burkhard**



Le développement des alliances et des partenariats stratégiques est au cœur de mes préoccupations de chef d'état-major des Armées car le retour du rapport de force comme mode de règlement des conflits l'impose. En effet, dans un environnement où chaque champ, chaque milieu est contesté, rien ou presque ne doit désormais être envisagé seul.

Au-delà des cadres institutionnels et des interopérabilités techniques, les armées cherchent à faire vivre de véritables solidarités stratégiques aux travers d'hommes et de femmes convaincus, parce que le métier des armes repose fondamentalement sur des relations humaines denses. Se connaître personnellement, comprendre les héritages de l'Histoire, appréhender les spécificités des chaînes décisionnelles sont des essentiels pour bâtir une fraternité d'armes qui dépasse les frontières. C'est tout cela que je souhaite que les officiers des pays alliés et partenaires en formation en France partagent avec leurs camarades français.

De fait, la fraternité d'armes doit se vivre au quotidien. L'association *Frères d'armes* constitue à ce titre un maillon essentiel dont je salue l'action efficace. Nous sommes frères d'armes parce que nous partageons la même volonté de servir notre pays, de défendre des valeurs et des intérêts communs, si nécessaire en donnant notre vie. De cet engagement singulier découle des façons de faire similaires qui nous rapprochent naturellement.

J'en suis le témoin régulier lorsqu'avec mes homologues, je visite des théâtres d'opérations où soldats, marins et aviateurs français servent aux côtés de militaires des autres nations : même volonté de se dépasser collectivement et même souhait de tout donner pour la mission. Les armées

françaises poursuivent donc cette ambition d'agir à plusieurs, persuadées que la force émane du groupe.

À vous tous qui allez entamer une scolarité, je vous souhaite une très bonne année. Je n'oublie pas vos familles qui vous rejoindront peut-être pour vivre ce moment hors du commun.

Que ces quelques mois soient l'occasion de vous immerger dans la culture de la France et de ses armées. Qu'ils soient aussi un moment privilégié pour partager avec vos frères d'armes votre compréhension de l'environnement stratégique et ce que vous ressentez dans les relations humaines présentes. Nous avons besoin que vous nous permettiez de saisir les enjeux du monde à travers vos yeux. L'objectif est d'être demain, ensemble, des acteurs dynamiques de coalitions victorieuses.

**Si vous adhérez aux valeurs de fraternité d'armes et de réseau d'amitié développées par l'association, soutenez notre action en choisissant l'adhésion active à partir de 10€ (payable en ligne avec carte Visa).**



**CLIQUEZ ICI POUR  
ADHÉRER**



# DÎNER-DÉBAT

**Interculturalité et relations franco-allemandes**

Le général Alain Vidal, commandant l'EMSOME et Père de l'Arme des Troupes de marine, le général (2s) Philippe Delbos, président du Club de l'interculturalité en partenariat avec l'Institut d'études de géopolitique appliquée et l'association Frères d'Armes

Sont heureux de vous convier à un dîner-débat



**MERCREDI 5 AVRIL 2023 DE 19H00 À 22H00**



**ÉCOLE MILITAIRE  
1, PLACE JOFFRE, PARIS 7E**

**INSCRIPTION**

# À PROPOS

## de l'événement

Sur inscription uniquement

### Intervenants :

- **Madame Annika Heusinger**, lieutenant-colonelle allemande brevetée de la Führungsakademie à Hambourg, stagiaire à l'École de Guerre (Paris) et membre du Club de l'interculturalité : « La coopération franco-allemande en matière de défense au prisme de l'interculturalité »
- **Madame Sabine Thillaye**, députée, membre de la commission de la Défense et des Forces Armées, membre de la commission des Affaires européennes : « Divergences et convergences culturelles dans les relations franco-allemandes au niveau politique »
- **Ludovic Daguerre-André**, chef de projet à la Chambre franco-allemande de commerce et d'industrie : « Approche par le monde de l'entreprise de l'interculturalité franco-allemande »

### Modalités :

- Participation au dîner : 45 €
- Inscription de soutien : 70 €
- Inscription de bienfaiteur : 100 €

Les interventions et débats pourront être suivis en vidéoconférence (inscription séparée et gratuite).

## Parrainage à l'École de Guerre



Madame Gudrun-Marchand, marraine de longue date de stagiaires internationaux, notamment du Japon, des Philippines et d'Indonésie, organise régulièrement des activités avec ses filleuls. L'association Frères d'Armes est fière de la compter parmi ses membres les plus fidèles et engagés. Le parrainage est un élément essentiel de l'accueil et de l'esprit de solidarité développés par l'association Frères d'Armes.

**Pour en savoir plus**

## **Partenariat entre Frères d'Armes et l'École de Guerre - TERRE**

Pour chaque fête nationale de stagiaires internationaux, l'École de Guerre-Terre propose à l'officier de présenter les forces armées de son pays puis d'offrir un petit moment de convivialité autour de spécialités de son pays. L'association Frères d'Armes a le plaisir d'y participer, notamment financièrement.

**Ecosse à l'honneur**



## **Tunisie à l'honneur**

Le 14 mars, à l'occasion de la fête nationale de son pays, l'officier tunisien de l'École de Guerre-Terre a fait un exposé de présentation de la Tunisie et de ses forces armées à l'ensemble de sa promotion. A l'issue, les officiers stagiaires se sont réunis pour la dégustation de pâtisseries tunisiennes, spécialement préparées pour l'occasion.



**Pour consulter les autres informations  
publiées sur le site de Frères d'Armes:**

**Aller sur le site**

## **Nos trois délégués régionaux de Frères d'Armes**



Colonel (H) Philippe  
CHAPALAIN  
Délégué des Écoles  
Militaires de Saumur



Général (2s) Jean-  
Michel LUCCITTI  
Délégué des Écoles  
Militaires de



Général (2s) Nicolas  
RAMBAUD  
Délégué de l'Académie

**ASSOCIATION FRANÇAISE FRÈRES D'ARMES**

1 Place Joffre 75007 Paris

Ce mail a été envoyé à {{contact.EMAIL}}

Vous recevez cette newsletter parce que vous êtes inscrit parmi les membres sympathisants de l'association française FRÈRES D'ARMES.

[Unsubscribe](#)

